

Amt für Wirtschaftsförderung und Liegenschaften

DSL-Netzqualität im Haaner Stadtgebiet

Der Statusbericht der Telekom hat ergeben, dass die Gewerbegebiete und Haushalte in Haan zu 100 % mit einem Breitbandanschluss und zu 98,8 % mit einen leitungsgebundenen DSL-Anschluss **versorgbar** sind. In Haan sind ca. 10.959 Kunden an das Festnetz angeschlossen. 5.783 Kunden, das sind **52,8** % <u>haben</u> bereits einen DSL-Anschluss.

Für die gewerbliche Nutzung stünden Datenleitungen mit hohem Qualitätsstandard zur Verfügung. Haan werde von vier Netzknoten aus versorgt. Die Deutsche Telekom baue – unter Berücksichtigung wirtschaftlicher Grundsätze – kontinuierlich das Netz aus.

Es bestehe allerdings auch die Möglichkeit des Abschlusses von Kooperationsverträgen. Vertragsinhalte wären z.B.

- Definition Ausbaugebiet und DSL Verfügbarkeiten (Geschwindigkeiten)
- Realisierung und notwendige Maßnahmen zu T-DSL Verfügbarkeit spätestens 1 Jahr nach Vertragsunterzeichnung (interne Vorgabe < 9 Monate)
- Eigentumsrechte, Eigenleistungen, Leistungsverzeichnis.

Kooperationsmöglichkeiten müssten ausverhandelt werden, die Deckungslücke könnte geschlossen werden durch

- Eigenleistungen (Bau- und Sachleistungen)
- Einmalige Zuzahlung der Kommune

oder weitere Alternativen in interner Abstimmung.

Weitere Schritte könnten mit Aufnahme entsprechender Kooperationsverhandlungen mit der Telekom in die Wege geleitet werden. Die Telekom würde in die Vorvermarktung eintreten und weitere Maßnahmen zur Schließung der zu definierenden Deckungslücke fixieren.

i.A. U.Fleischhauer

22.07.2009